
Новогодние праздники – это время радостных ожиданий и удивительных перемен, когда принято 
подводить итоги, оценивать свершившиеся дела. Для компании «Метафракс» 2017-й стал годом 
больших решений на инвестиционном пути к строительству нового комплекса АКМ. 
Мы с уверенностью смотрим в будущее, встречая новый год как год новых успехов и свершений.
Мы признательны всем нашим партнерам и коллегам за доверие и плодотворное сотрудничество. 
Уверены, это сотрудничество будет развиваться и останется надежным гарантом неизменного успеха 
во всех делах.
Желаем вам продуманных решений и осуществления всех проектов, успехов в бизнесе 
и достижения поставленных целей. Пусть во всем вам сопутствует удача!
Доброго здоровья, семейного благополучия и счастья в Новом году!

Уважаемые коллеги и партнеры, примите самые теплые поздравления 
с Новым годом и Рождеством Христовым!

Армен ГАРСЛЯН, 
председатель совета директоров  

ПАО «Метафракс»

Владимир ДАУТ,
генеральный директор 

ПАО «Метафракс»реклама

полагает рост доли наукоемкого производства в 
экономике региона и создание в этой сфере до-
полнительных рабочих мест. Второй — масштаб-
ную реконструкцию городской набережной, где 
власти предлагают разместить краеведческий 
музей и Пермскую художественную галерею.
Глава региона также сохранил интерес к пробле-
мам краевого здравоохранения и региональным 
фестивалям. Еще одно приоритетное направле-
ние работы краевых властей — масштабная ад-
министративная реформа. Процессы по преоб-
разованию муниципалитетов в городские окру-
га уже стартовали в Краснокамске, Чайковском, 
Гремячинске и Кизеле. Идут переговоры в Чусо-
вом.
Эксперты полагают, что в проекте цифровой эко-
номики Максим Решетников будет опираться 
на президента «Эр-Телекома» Андрея Кузяева. 
Предполагалось, что ключевой фигурой в реали-
зации «Городской среды» станет глава минстроя 
Михаил Сюткин, в IT-кластере — глава минсвя-
зи Павел Шевыров. Однако в декабре последний 
ушел в отставку по семейным обстоятельствам.
В целом изменения в краевом правительстве по-
сле выборов, вопреки ожиданиям, носили «кос-
метический характер». Предсказуемо ушел в от-
ставку вице-премьер Владимир Рыбакин, в пра-
вительстве предыдущего губернатора отвечав-
ший за инфраструктурные проекты. Вместо Ва-
дима Плотникова, как и ожидалось, и. о. мини-
стра здравоохранения стал бывший вице-пре-
мьер Кировской области Дмитрий Матвеев, ра-
ботавший замминистра краевого ведомства. На 
место министра экономического развития Перм-
ского края, взамен вернувшегося в городскую ад-
министрацию Виктора Агеева, был назначен член 
правления «Фонда развития моногородов» Мак-
сим Колесников.
Вновь избранному губернатору удалось выстро-
ить взаимодействие с городскими властями. Го-
сподин Агеев, заняв пост первого замглавы мэ-
рии, стал своего рода представителем краевых 
властей в Перми. Несмотря на многочисленные 
слухи об отставке, свою должность удалось со-
хранить главе города Дмитрию Самойлову, счи-
тавшемуся одной из ключевых фигур в команде 
предыдущего губернатора. Отметим, что госпо-
дин Самойлов входил в список кандидатов в се-
наторы от Пермского края. По словам источников 
в окружении господина Решетникова, «чиновни-
кам удалось найти общий язык». Проект губерна-
тора по реновации городской набережной полу-
чил поддержку подавляющего большинства де-
путатов Пермской думы.
По мнению политического консультанта, чле-
на регионального штаба ОНФ Николая Ивано-
ва, «осторожный» подход Максима Решетнико-
ва к работе с кадрами обусловлен тремя причи-
нами. «Во-первых, в крае существует серьезный 
кадровый дефицит, и сейчас не так много квали-
фицированных профессионалов хотели бы пой-
ти в чиновники. Слишком много рисков сегодня 

создает госслужба. Во-вторых, новый губерна-
тор решил не рубить с плеча и дать возможность 
проявить себя представителям команды прежне-
го губернатора. Если среди них есть действитель-
но эффективные люди, то зачем вместе с водой 
выплескивать и ребенка? Наконец, в-третьих, в 
канун президентских выборов нет смысла пере-
страивать и ломать машину, которая неплохо от-
работала на выборах губернатора», — рассужда-
ет эксперт.
Администрация губернатора переживала более 
масштабные кадровые перестановки. Руководи-
телем ключевого департамента администрации 
по работе с муниципалитетами стал бывший экс-
заместитель главы аппарата краевого правитель-
ства, в прошлом столичный чиновник, Дмитрий 
Пучко. В краевой администрации была также вос-
становлена вакантная после ухода Алексея Чусо-
витина должность «политического» замглавы ве-
домства. Новым куратором краевой внешней по-
литики стал руководитель департамента внутрен-
ней политики Леонид Политов. В начале декабря 
администрацию покинул Рустем Юсупов. Чинов-
ник перешел на работу в одну из структур феде-
рального Минюста в Москве. И. о. главы админи-
страции была назначена заместитель господина 
Юсупова Яна Дорофеева.
Эксперты отмечают, что с приходом к власти 
Максима Решетникова влияние администрации 
губернатора постепенно стало сходить на нет. 
Центр принятия решений переместился в краевое 

правительство, а политические вопросы отошли 
к столичным политтехнологам.
Главной политической задачей 2018 года для ко-
манды губернатора станут выборы президента. 
По имеющейся информации, стратегия властей 
Прикамья на президентских выборах мало чем 
будет отличаться от проведения выборов губер-
натора. «Основных задач две: легитимность и яв-
ка. Будут стремиться максимально мобилизовать 
избирателей, не передавливая и не нарушая за-
кон», — поясняет один из собеседников, близ-
ких к краевым властям. Пока власти ориентиру-
ются на цифру 55–60%. Вопроса о процентах для 
основного кандидата, по словам собеседников, 
пока перед руководством региона не ставится.
Николай Иванов предполагает, что после выборов 
президента краевое правительство может ждать 
масштабная кадровая перезагрузка. «Не исклю-
чаю, что Максим Решетников может пойти по пу-
ти Олега Чиркунова, который на следующий день 
после выборов президента в 2008 году отправил 
в отставку краевое правительство и назначил но-
вое, где сменилось больше половины министров 
и вице-премьеров», — поясняет эксперт.
По прогнозу политолога Олега Подвинцева, в 
следующем году губернатор и его команда стол-
кнутся с серьезными вызовами. «И это не только 
президентские выборы, но и рост социальной на-
пряженности, протестных настроений», — пола-
гает господин Подвинцев. Эксперт отмечает, что 
политические предпочтения нового губернатора 

пока неясны: «Максим Решетников проявляет ка-
чества администратора и управленца, но не по-
литика как такового. Но на мой взгляд, столкно-
вения со сферой публичной политики ему избе-
жать не удастся».
По мнению политтехнолога Алексея Чусовити-
на, один из главных итогов года — «полная дис-
квалификация региональной системной оппози-
ции». Реальным электоральным влиянием обла-
дает только «Единая Россия», и за год это влия-
ние усилилось, считает эксперт. В то же время 
он отмечает рост влияния «уличной оппозиции», 
усиление протестных настроений. «82% избира-
телей за Максима Решетникова — можно трак-
товать как сигнал власти: делайте что-то внят-
ное или уходите», — предполагает господин Чу-
совитин.
«Можно говорить о том, что с приходом Макси-
ма Решетникова у жителей края появились новые 
надежды», — считает Николай Иванов. «Максим 
Геннадьевич уверенно демонстрировал свои воз-
можности на федеральном уровне, что обеспечи-
ло и его личный рост в рейтингах влияния губер-
наторов, и укрепление позиций Пермского края. 
Насколько долговременными окажутся эти тен-
денции — увидим. Главным индикатором здесь 
станут темпы реализации тех масштабных проек-
тов, которые анонсировал губернатор: обустрой-
ство набережной, перенос железной дороги, соз-
дание цифрового кластера», — полагает полит-
консультант.  n

Эксперты отмечают, что один из главных итогов года — «полная дисквалификация региональной системной оппозиции»
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